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國台辦：「九二共識」不能模糊和改變
回應國民黨「與時俱進」說 強調「海峽兩岸共同努力謀求國家統一」

香港文匯報訊（記者 朱燁 北

京報道）針對中國國民黨有人提出「九

二共識」需與時俱進的說法，國台辦新

聞發言人朱鳳蓮3月31日回應指出，

「九二共識」的核心要義是「海峽兩岸

同屬一個中國，共同努力謀求國家統

一」，無論何時，都不能模糊和改變。

有記者指出，國民黨主席江啟臣表示，現
階段的與時俱進就是基於所謂的「中華

民國憲法」的「九二共識」。對此，朱鳳蓮表
示，多年來，「九二共識」之所以能在兩岸關
係上發揮重要積極作用，關鍵在於兩岸雙方遵
守共識。任何凸顯分歧的做法，都不利於維護
共識，不利於其發揮積極作用，也不會得到兩
岸同胞的認可。
她強調，着眼長遠，認清大勢，堅持正確的
方向和政策，才是對自身、對兩岸關係、對中
華民族負責任的做法。

蔡當局關閉「小三通」阻兩岸交流
陸委會主委邱太三日前稱將評估分階段恢復
包括大陸居民赴台人道探親等在內的兩岸人員
及運輸往來。對此，朱鳳蓮表示，對陸委會聲
稱將評估恢復大陸居民人道探親等兩岸人員及
運輸往來，「聽其言，更要觀其行」。
她指出，新冠肺炎疫情發生後，兩岸人員往
來受到前所未有的衝擊。從2020年2月至今，
民進黨當局一直單方面禁止大陸居民赴台，關
閉金門、馬祖與福建的「小三通」，大面積取
消兩岸直航航點，許多兩岸婚姻家庭的子女和
大陸配偶受到不公正對待。
她續指，民進黨當局採取的種種阻斷措施，
嚴重影響了兩岸人員往來和各領域交流，也給
台灣同胞往返兩岸平添許多困難和障礙，這是
兩岸人員正常往來受阻的直接和主要原因。從
疫情以來民進黨當局有關人的言論和行徑看，
這些阻撓措施背後的動機一目了然。「當務之
急是他們立即糾錯。」

強調「放空炮」解決不了問題
陸委會主委邱太三日前還稱，兩岸應該積極
落實已有協議，通過協議機制溝通處理攸關民
眾健康安全的防疫、衞生、農產品檢疫檢驗等
問題。對此，朱鳳蓮亦做出回應稱，「我們的
態度一向非常明確，也一貫致力於加強兩岸交
流合作，建立穩定的兩岸經濟合作機制，保障
兩岸同胞利益福祉。」
她特別指出，近段時間，民進黨當局雖一再
聲稱希望兩岸「和解」「對話」，實際卻千方
百計企圖遂行「台獨」、加緊勾連外部勢力
「倚洋謀獨」、借涉港、涉疆議題大放厥詞，
惡意攻擊挑釁大陸，製造兩岸對立。她反問
道，這像是要「和解」的樣子嗎？
她更強調，民進黨當局若真心為兩岸同胞利
益福祉着想，就應該採取實際行動，回到「九
二共識」政治基礎上來，放空炮是解決不了問
題的。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）有記者在
3月31日提出，台農業主管部門聲稱，關於台灣地
區菠蘿不合格的情況只收到13件通報，又稱大陸未
對查出菠蘿的害蟲提供科學證據。國台辦發言人朱
鳳蓮就此回應，2020年大陸向台灣方面書面通報了
28批菠蘿不合格情況，件件有據可查，但台方沒有
任何回覆，不合格情況也未獲改善。她認為，民進
黨當局應從源頭上去處理相關的問題，而不要再搞
什麼政治操弄。

通報28次不合格情況無回覆
朱鳳蓮表示，關於大陸暫停台灣地區菠蘿輸入的

問題，我們也在持續關注。「上次發布會時我們指
出，希望台灣方面能夠採取切實行動。」她表示，
2020年，大陸方面向台灣方面書面通報了28批菠
蘿不合格情況，其中14批檢出菝葜黑圓盾蚧，8批
檢出大洋臀紋粉蚧，6批檢出新菠蘿灰粉蚧。同
時，朱鳳蓮向現場記者展示了由大陸相關部門提供
的菠蘿害蟲照片。
朱鳳蓮說，通報過去了台灣方面沒有任何的回

覆，不合格的情況也沒有得到改善。在今年初向大
陸海關申報的台灣菠蘿中，又有5批檢出菝葜黑圓

盾蚧。「他們一直稱沒有證據，這是相關部門給我
們提供的28批次通報函。」
朱鳳蓮續指，因為通報函涉及到工作人員及發貨

人、收貨人信息，我們不方便給大家提供特別詳
細，但是通報函的編號可以給大家通報一下。「樁
樁件件都是有據可查的。這是檢驗的報告，就是這
些害蟲的檢驗報告，也都是每一批次都有。」
她強調，如果民進黨當局夠擔當的話，就應該切

實地負起監管的責任，從源頭上去處理相關的問
題，而不要再搞什麼政治操弄。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）
「這個春天台灣地區遭遇幾十年來最嚴峻的
缺水問題，多個水庫水情告急，日月潭也罕
見探底，農作物灌溉和工業用水受限，民眾
的生活用水也受到很大影響。」國台辦發
言人朱鳳蓮說，除了向台灣民眾表達關心
和慰問外，大陸也希望有關方面切實採取措
施抗旱救災，保障台灣民眾的生產生活。

據朱鳳蓮介紹，與福建一水之隔的金
門，雖然也面臨同樣旱情，但受益於
2018年8月建成的兩岸供水工程，金門
鄉親的生活用水有了充足保障。從2018
年8月5日至2021年3月28日，目前福
建向金門持續、穩定、優質供水累計
1,219.12萬噸。今年元旦以來，針對島
內和金馬地區持續乾旱的情況，以及應

金門水廠提出春季增加供水的要求，福
建向金門日均供水由 1.4 萬噸提高到
1.71萬噸，累計供水148.9萬噸。「金
門鄉親再也不為用水困難而苦惱。」

「真切感受『兩岸一家人』親情」
「旱象下，福建向金門加大供水

量，這就像是場及時雨、救命雨，讓

我們真真切切感受到了『兩岸一家
人』的親情。」台北金門同鄉會理事
長、金門安德力旅行社有限公司董事
長楊紫玫對記者說。
朱鳳蓮強調，兩岸關係好，台灣才會

好，台灣民眾的福祉才會更好。「希望
兩岸同胞共同努力，排除障礙，不斷增
進利益福祉。」

香港文匯報訊 據中新社
報道，記者3月31日從廣東
東莞市委台港澳工作辦公室
獲悉，截至2020年底，東
莞台資企業數量為 3,664
家，相比於2016年底增加
了126家。過去4年，台企
數量一直穩中有升。
東莞市台資企業眾多，大

多以製造業為主。近年來，
東莞台資企業一直推動轉型
升級，取得了一定成效。
東莞市台商投資企業協會

相關負責人表示，為了幫助
台資企業在東莞更好經營，
近年來他們協會在推動企業
轉型升級等方面也做了大量
工作，引進了14家台灣產
業服務機構成立轉型升級聯
合服務處、協助舉辦東莞台
灣名品博覽會等。接下來他
們還將進一步深化產業轉型
升級，加強人才培訓服務。
近年來，東莞正在加快建

設松山湖兩岸生物技術產業

合作基地、松山湖海峽兩岸
青年創業基地、濱海灣新區
粵港澳台青年創新創業城，
全力打造粵台金融合作試點
城市。東莞還將全面落實為
台灣同胞提供全方位支持和
服務的「莞台77條」，吸
引更多台商台企來莞發展壯
大、更多台灣青年來莞就業
創業。
據東莞松山湖海峽兩岸青

年創業基地相關負責人黃朝
凱介紹，自2015年11月揭
牌成立以來，該基地通過政
策的落實以及全方位的運營
服務，已儲備200多個台灣
青年創業項目，其中完成
工商註冊的超過 160 多
家，包含多家「台二
代」項目。台灣青年
在東莞創業初步形
成集聚效應。

東莞雙創留台青
台企數量穩中有升
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隨着「世界自閉症關注日」
的臨近，鄒賢在微信朋友圈預
告了一場由其發起、關愛「星
星的孩子」的公益活動。為

「星星的孩子」傳遞愛與溫暖，鄒賢的這一善舉
已堅持6年。

「父親走後，我總是盡我所能做公益，多做些
力所能及的事情。」身為賓聯汽車集團董事長的
台商二代鄒賢在福州打拚已達 16 年，在他看
來，福建不僅是開創事業的熱土，更是接力父親
做公益慈善的故土。

2008年汶川地震發生後，鄒賢的父親鄒文義向
震區捐出40萬元人民幣。父親共克時艱的舉動
一直烙刻在鄒賢的記憶裏，愛心的種子也自此於
鄒賢心中種下。

「父親當年決定回福建發展，是因為祖籍是福
建。」鄒賢說，如今有能力了，更要力所能及回
饋當地。

為醫護籌防護物資
多年來，鄒賢常組織公司職員到養老院、孤兒

院做公益，他總是積極參與，親力親為。去年新
冠肺炎疫情暴發時，忙着復工的鄒賢想方設法為

一線醫護人員籌集了價值50萬元的防護物資。
在鄒賢看來，「兩岸一家親」，這場戰「疫」沒
有局外人。

1992年，鄒文義來到福州投資建廠，在「幾乎
沒有汽車維修行業」的福州開創出一番天地。
2005年，鄒賢來福州協助父親打理生意。從汽車
維修拓展到汽車銷售，父子倆協力將賓聯汽車集
團的事業版圖一步步擴大。

2017年鄒文義離世後，鄒賢正式接棒，現於福
州、泉州兩地經營着5家汽車修理門店。除了做
大做強父親傾注半生的事業，鄒賢不忘父親交代
的一件事，「幫助更多台灣鄉親來到大陸看一
看」。

招募台青免費實習
為創造機會讓更多台灣青年實地了解、感受大

陸發展，賓聯汽車集團2017年起實施暑期實習
計劃，招募台灣青年免費來榕實習。

鄒賢告訴記者，福州汽車市場已不像他當年來
的時候那樣「不成熟」，如今不論是城市建設還
是營商環境都有着很大進步。「許多台灣青年來
到福州後都很訝異」，他們沒想到這有這麼好的
發展環境。

去年，暑期實習計劃受疫情影響而暫停。但鄒
賢表示，未來一定會重啟並延續下去，讓更多台
灣青年踏上「登陸」之旅。

鄒賢現正籌建一個兩岸汽車創業基地，希望引
入台灣青年來福建從事汽車創意工作。鄒賢透
露，為落實這一想法，他已籌備三年有餘；待疫
情結束，兩岸汽車人才的交流就可以啟動。

「不僅要讓來這邊的台胞有很好的發展機遇，
還要讓他們了解大陸，擁抱大陸。」鄒賢說，雖
然來大陸的選擇是在個人，「但是這個機會和窗
口，我要打開。」 ●中新社

台商二代心繫福州：
回饋當地助台胞「登陸」
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●民進黨當局採取的種種阻斷措施，嚴重影響了兩岸人員往來和各領域交流，也給台灣同胞往返兩岸平添許多
困難和障礙。圖為2020年海峽兩岸閩南文化研學體驗營在廈門（集美）閩台研學旅行基地開營。 資料圖片

●●鄒賢在福州參加公益活動鄒賢在福州參加公益活動。。 網上圖片網上圖片

●●33月月3131日日，，朱鳳蓮向現場記者展示由大陸相朱鳳蓮向現場記者展示由大陸相
關部門提供的菠蘿害蟲照片關部門提供的菠蘿害蟲照片。。 中新社中新社

熱點問題 Q&A
問：NASA官網將「台灣」單列為「國家」
答：台灣是中國領土不可分割的一部分，NASA的有

關做法違背一個中國原則和中美三個聯合公報規定，

違背國際社會普遍共識，也傷害了中國人民的感情。

希望NASA作為美聯邦政府的機構，尊重中國主權和

領土完整，恪守一個中國原則和中美三個聯合公報規

定，盡快改正相關錯誤。

整理：香港文匯報記者朱燁

問：美國參議員提出所謂「台灣關係強化」議案，要
求將「美在台協會」負責人提升至「大使」層級。另
美國有議員提案鼓吹將台灣納入所謂「北約+」成
員。
答：大陸敦促美方恪守一個中國原則和中美三個聯合

公報規定，妥善處理台灣問題。民進黨當局長期不擇

手段拉攏美國一些議員炮製各種涉台議案，為其「台

獨」圖謀服務。這種勾當必將失敗。

問：台當局行政主管部門負責人蘇貞昌日前稱，大陸
出台的「農林22條措施」，「名為惠台、實為利
中」，具有「政治目的」。
答：「農林22條措施」目的就是進一步為台胞台企參

與大陸農業林業高質量發展及鄉村振興提供同等待

遇，深化兩岸農業林業合作，增進兩岸同胞親情福

祉。民進黨當局企圖封堵台灣同胞謀發展、求福祉的

路，是不可能得逞的。

問：帕勞（港稱帛琉）總統訪台，美駐帕勞大使隨
同，台灣方面稱，三方關係會更加緊密。另據外媒報
道，美方有可能放寬美外交官與台灣官方往來。
答：在這個問題上，我們的立場是一貫的、明確的，

就是堅決反對美國同中國台灣地區進行任何形式的官

方往來。我們要求美方恪守一個中國原則和中美三個

聯合公報規定，妥善處理台灣問題。民進黨當局頑固

「倚美謀獨」終將失敗。

問：3月26日20架次解放軍軍機進入台「西南空
域」，是近期最大規模。
答：台灣是中國領土的一部分。解放軍維護國家主權

和領土完整，開展有關演訓活動天經地義。

福建加大供水助金門紓旱解渴


